



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

pouvoir d'achat

Question écrite n° 77171

## Texte de la question

M. Jean-Claude Bois souhaite attirer l'attention de M. le Premier ministre à propos des mesures en faveur de l'emploi et des salaires et plus principalement celles dont l'objectif est de « mieux récompenser le travail ». Mesures fort honorables qui tentent d'apporter des réponses au malaise social mais qui ne s'inscrivent pas dans la ligne préconisée par Bruxelles. En effet, la croissance économique de la zone euro pourrait n'atteindre que 1,2 % en 2005 contre 1,6 % prévu accompagnée d'une inflation à 2,5 %. Aussi, la commission européenne des affaires économiques exhorte les pays européens à baisser de 4 % les salaires qui générerait, selon elle, 1 % de croissance dans la zone euro. Pourtant, dans le secteur privé, la progression du salaire net moyen est d'environ 0,5 % par an, les salaires de la fonction publique, dans un contexte drastique d'économies budgétaires, n'ont pratiquement pas été augmentés. Certes, il est avéré que le pouvoir d'achat global progresse dans notre pays riche, mais le pouvoir d'achat de chacun stagne ou baisse depuis 2002 selon le Centre de recherche pour l'étude et l'observation des conditions de vie (Crédoc). Il lui demande de bien vouloir lui préciser s'il est dans ses intentions de répondre par l'affirmative aux recommandations de Bruxelles et, dans la négative, quelles sont les mesures efficaces que son Gouvernement va mettre en oeuvre pour répondre aux profondes inquiétudes des Français.

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Claude Bois](#)

**Circonscription :** Pas-de-Calais (13<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 77171

**Rubrique :** Politique économique

**Ministère interrogé :** Premier ministre

**Ministère attributaire :** économie, finances et emploi

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 1er novembre 2005, page 10066